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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Comisión Inspectora entrega al Congreso sobre sellado con la terna para la ASM  
Los integrantes de la Comisión Inspectora del Congreso local, entregaron este lunes a la 
presidenta de la Mesa Directiva, Laura Ivonne Pantoja Abascal, el sobre sellado con los 
nombres de la terna de perfiles que obtuvieron mayor calificación para encabezar 
la Auditoría Superior de Michoacán (ASM). La presidenta de la Comisión Inspectora, Gloria 
Tapia Reyes, expuso que después de la revisión que se hizo de cada uno de los exámenes 
y las entrevistas que aplicaron a los nueve aspirantes a la Auditoría Superior del estado, se 
definió la terna de los perfiles, mismos que no podrán ser dados a conocer hasta que se 
resuelva el tema legal. Recordar que a la fecha, se mantiene abierto un proceso legal tras 
la presentación de un amparo ante un juez de distrito por parte del ex auditor estatal, Miguel 
Ángel Aguirre Abellaneda, quien fue destituido por la 75 Legislatura por actos de corrupción 
y enriquecimiento ilícito. 
 
Michoacán, entra a la lista de estados que tipifican los ataques con ácido 
Con la aprobación unánime en el Congreso local, Michoacán entró a la lista de estados que 
tipifican los ataques con ácido, con la modificación a la Ley por una Vida Libre de Violencia 
para las Mujeres y el Código Penal del Estado. Y es que, a partir de ahora, en Michoacán 
se reconocen en el Código Penal, las lesiones causadas por ácido o sustancias corrosivas, 
irritantes, tóxicas o inflamables, en su artículo 132 bis; mientras que en el 125 fracción III, 
se establecen de cuatro a quince años de prisión cuando las lesiones que le cause una 
persona a otra dejen cicatriz permanente en la cara, cuello, brazo, mano u órganos 
sexuales. Sólo en Aguascalientes y Quintana Roo se sancionan estas conductas como un 
tipo penal autónomo. 
 
Boletines: 
 
Congreso en condiciones para elegir nuevo Auditor Superior de Michoacán: Gloria 
Tapia 
 
Pocas expectativas para el campo con el presupuesto planteado por federación para 
2024: Julieta Gallardo 
 
Democracia y paz, fundamentales para un verdadero cambio en México: Víctor 
Manríquez 
 
Con paso decidido, continuamos apoyando a nuestra gente: Mónica Valdez 
 
Reconoce Víctor Zurita a las y los participantes en el certamen Miss & Mister Sordxs 
LGBT+ en México que se realizó en Morelia 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Pondrán lupa a 1,925 aspirantes al IEM, para blindar sesgos partidistas  
Concluyó la etapa de entrevistas a ciudadanos que aspiran a integrar los 116 órganos 
desconcentrados del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), para el proceso electoral; 40 
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no se presentaron pero mil 925 continúan en el proceso; en noviembre, la última prueba 
será el tamizaje para detectar aspirantes con militancia que pueda comprometer la 
imparcialidad. En entrevista con Quadratín, la consejera electoral Viridiana Villaseñor 
Aguirre, integrante de la Comisión de Organización Electoral, recordó que a la etapa de 
entrevistas pasaron mil 891 personas, sin embargo, solamente se presentaron mil 850, por 
lo que más de 40 quedaron fuera del proceso, cuya siguiente etapa será un blindaje a los 
intereses partidistas.  
 
Piden a Morena Michoacán mesa política de candidaturas 2024  
Integrantes del grupo político de Morena en Michoacán, denominado R21, pidieron a la 
dirigencia estatal convocar a una mesa política de candidaturas, rumbo a 2024. En 
entrevista con Quadratín, Humberto Arroniz, coordinador distrital de R21 en Morelia, 
consideró que esta mesa política tendría que estar integrada por todas las cabezas del 
partido y representantes de los mandos del partido. 
   
Adelanta Octavio Ocampo, diputados perredistas irán contra recortes a presupuesto 
del 2024 
Ocampo Córdova, líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en Michoacán 
señaló que los legisladores de esta fuerza política en el Congreso de la Unión, votarán en 
contra de los recortes que se proponen para el 2024, ya que los rubros primordialmente 
afectados son salud y seguridad. En rueda de prensa, también criticó los recortes al Poder 
Judicial de la Federación que han sido propuestos, por lo que consideró que Andrés Manuel 
López Obrador, presidente de la República Mexicana busca tener poder sobre el Legislativo 
y el Judicial.  
 
Rumbo a precampañas advierte INE sobre menores en propaganda electoral  
A un mes de que inicien las precampañas es oportuno recordar que desde 2019 está 
prohibido que la imagen o voz de menores de edad aparezcan en propaganda electoral, si 
no se cuenta con el consentimiento expreso del tutor o tutores, y si no se consulta la opinión 
informada de la niña, el niño o adolescente. El vocal ejecutivo de la Junta Local del Instituto 
Nacional Electoral (INE), David Alejandro Delgado Arroyo, recordó que, en materia 
electoral, el derecho de los menores de edad a la imagen, honra, reputación, su seguridad 
y libre desarrollo, está regulado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
y el Consejo General del INE.  
 
IEM prepara QR para vigilar paquetes electorales 
De acuerdo con el presidente del instituto Electoral de Michoacán, Ignacio Gómez Hurtado, 
es una aplicación local elaborado por el propio organismo y su personal de sistemas, a 
través de un código QR y del sistema, para que la paqueteria que se va a levantar se le de 
seguimiento por parte de la asistencia electoral, capacitadores y supervisores van 
recogiendo todos los paquetes electorales el día de la jornada, con su teléfono manden la 
ubicación del paquete. Todos ellos van a tener un teléfono celular van a leer el QR que trae 
el paquete y se va a ir a monitoreando en base al celular y en base a los códigos QR que 
se vayan capturando y que se tengan los paquetes necesarios. 
 
Reprueba PRD intromisión y ataques de la Federación al Poder Judicial 
Integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) reprobaron la intromisión y ataques que hace el Presidente de la 
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República, en contra del Poder Judicial de la Federación y la Suprema Corte (SCJN). 
Durante el posicionamiento semanal, el Presidente del PRD, Octavio Ocampo Córdova, 
refrendó la defensa histórica que ha enarbolado el PRD a favor de una auténtica división 
de Poderes e independencia de los órganos autónomos.  
 
Buscará Selene Vázquez candidatura de Morena al Senado  
La exdiputada y exfuncionaria Selene Vázquez Alatorre anunció que buscará la candidatura 
de Morena al Senado de la República; al señalar que se parte de un piso disparejo, advirtió 
el riesgo de que se pretendan imponer candidaturas. En rueda de prensa, dio a conocer la 
noticia acompañada de Gabriela Terrazas, aspirante a la candidatura del distrito 10; Dora 
Patricia Zamora, quien busca una diputación local, así como Míriam Núñez e Irene Zarco, 
afines al movimiento feminista. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Así como encontraron a la alcaldesa de Cotija, encuentren a mi esposo, mi cuñado y 
su amigo… 
“Los michoacanos tenemos miedo de salir, de que nos secuestren, nos asesinen”, “dónde 
están Bedolla”, insistían, mientras caminaban por la principal avenida del Centro Histórico 
de Morelia, vestidos de blanco y los nombres grabados de Bernardo, Primo y Jafet”. “Vamos 
a rayar, vamos a quebrar”, expresaban durante la protesta al cuestionar “dónde están los 2 
mil 500 desaparecidos en Michoacán y al señalar a los turistas, no “vengan a Michoacán, 
no es un lugar seguro”. 
 
Protestan sindicalizados contra recorte al presupuesto del Poder Judicial Federal 
En un hecho inédito para Michoacán, trabajadores sindicalizados del Poder Judicial de la 
Federación suspendieron labores durante un par de horas, para manifestarse en rechazo 
al recorte de cerca de 25 mil millones de pesos que pretende aplicar el gobierno federal 
para el 2024 y el riesgo que esto implica para la operatividad, así como el ataque a su 
independencia. Con mantas y pancartas, los trabajadores lanzaron consignas de rechazo 
al intento de someter a este poder, al señalar que son los únicos que laboran prácticamente 
las 24 horas para que no se violen los derechos “de los justiciables”, sin que esto sea 
reconocido en su salario.  
 
Más de mil 600 indicios de vida de personas desaparecidas, han encontrado en 
Michoacán 
En Michoacán, la Comisión de Búsqueda ha encontrado cerca de mil 600 indicios de vida 
respecto a los más de 4 mil desaparecidos que se tienen identificados en el estado, confirmó 
la subsecretaria de Población y Derechos Humanos, Elvia Higuera Pérez. En entrevista, 
expuso que a nivel nacional se ha hecho un cruce de información con plataformas 
nacionales y estatales, para establecer indicios de vida de desaparecidos, trabajo que se 
efectúa desde la Subsecretaría de Derechos Humanos, Población y Migración. 
 
Llama Bedolla a alcaldes a la prudencia y responsabilidad presupuestal 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, convocó a presidentes municipales emanados del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), a la prudencia y responsabilidad financiera para 
el ejercicio fiscal 2024. En reunión de trabajo, en la que también participaron el presidente 
y la secretaria general del Comité Directivo Estatal del PRI, Guillermo Valencia y Xóchitl 
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Ruíz, respectivamente, el mandatario explicó que el presupuesto de egresos tendrá un 
aumento porcentual menor a la inflación y por ello, la solicitud de trabajar con austeridad.  
 
Para afrontar sequía en Michoacán, se plantea que 25% del FAEISPUM se destinen 
para obras hídricas 
La sequía existe, es grave en todo el continente, y se debe atender inmediatamente, 
aseveró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, tras recordar que será esta semana 
cuando presenten un plan emergente para realizarse en Michoacán y tratar de afrontar esta 
situación. Para tomar medidas desde el estado, refirió, se proyecta o propone que para el 
siguiente ejercicio fiscal, a través del FAEISPUM se pueda destinar, en conjunto con los 
mismos municipios, 25% de ese presupuesto para impulsar infraestructura hídrica en todo 
el estado.  
 
Nombran a nuevo titular de la Cocotra 
El gobernar del estado, Alfredo Ramírez Bedolla anunció a través de sus redes sociales al 
nuevo titular de la Comisión Coordinadora del Transporte Público (Cocotra), llegando al 
puesto, Juan Daniel Manzo Rodríguez. Fue así que el ex secretario de Movilidad y 
Desarrollo Urbano de Morelia, Antonio Godoy González Vélez dejó el cargo luego de estar 
poco más de dos años al frente de dicho cargo. Esta mañana entregamos el nombramiento 
como Coordinador General de la Comisión Coordinadora del Transporte Público en 
Michoacán a Juan Daniel Manzo, quien no tengo duda desempeñará un excelente trabajo”, 
señaló el mandatario estatal en su cuenta oficial. 
 
Orientaremos presupuesto al desarrollo de comunidades, municipios y Estado: Luis 
Navarro 
El Gobierno de Michoacán es responsable y no cometerá los errores del pasado, cuando 
las autoridades derrochaban los recursos públicos en ocurrencias, caprichos e intereses 
ajenos a los de la población, de manera que en 2024 ejerceremos un presupuesto austero, 
equilibrado y sin déficit ni endeudamiento, orientado, principalmente, a renglones prioritarios 
de educación, salud, infraestructura y seguridad. Al informar lo anterior, el secretario estatal 
de Finanzas y Administración, Luis Navarro, manifestó que, a pesar de los índices 
inflacionarios, la gestión que encabeza el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, congruente 
entre lo que declara y lo que hace, propondrá un incremento realista de alrededor del 5 por 
ciento al Presupuesto de Ingresos y Egresos 2024.  
 
#Michoacán No Habrá Presupuesto Con Déficit Para El 2024: Bedolla 
No más presupuestos deficitarios, se buscará generar un plan de egresos 2024 conforme a 
las principales necesidades de la población, informó el gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla. “Las prioridades son muy claras: educación, salud, infraestructura”, 
puntualizó durante la conferencia de prensa realizada esta mañana 
 
Pide Ramírez Bedolla a órganos autónomos ser mesurados en presupuesto  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla hizo un llamado a los órganos descentralizados a 
ser mesurados en cuanto a sus propuestas presupuestales para el próximo año 2024. En 
conferencia de prensa, exhortó a todas las instancias de gobierno, a los poderes y órganos 
autónomos a ser responsables con sus propuestas presupuestales. Y es que dijo, algunos 
organismos descentralizados y poderes, ven al presupuesto como un barril sin fondo, por 
lo que recordó, no es así ya que el presupuesto tiene límites claros. Michoacán.  
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Presenta Michoacán la inflación más baja desde 2021  
La inflación en el estado presentó el nivel más bajo desde 2021 con un 6.7 por ciento 
durante el mes de septiembre, aseguró el secretario de Desarrollo Económico, Claudio 
Méndez Fernández. Durante la conferencia de prensa de los lunes, indicó que el nivel más 
alto de inflación se presentó en el mismo mes de septiembre pero del año pasado con un 
16.1 por ciento.  
 
Empresa ferroviaria acuerda inversiones en Michoacán para fortalecer el desarrollo: 
Bedolla 
Derivado de la reunión del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y directivos de Canadian 
Pacific Kansas City, llevada a cabo en Estados Unidos, se establecieron acuerdos para 
fortalecer el desarrollo industrial y la atracción de inversiones para Michoacán. El 
mandatario detalló que se acordó elaborar una agenda en común con el presidente y CEO 
de Canadian Pacific Kansas City, Keith E. Creel, lo cual permitirá fortalecer la economía de 
la entidad, así como la construcción de infraestructura para la accesibilidad vial, 
principalmente por las zonas donde transita el tren en el estado. 
 
Asume Noel García Cancino, titularidad de la Dirección del Registro Civil  
Con la representación del secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, el subsecretario de 
Enlace Legislativo y Asuntos Registrales, Humberto Urquiza Martínez, dio posesión como 
nuevo titular de la Dirección del Registro Civil a Noel García Cancino. En un comunicado 
se informó que ante personal de base, sindicalizado y de confianza, el subsecretario dio 
posesión al nuevo titular con la encomienda del gobernador del Estado, Alfredo Ramírez 
Bedolla, de trabajar con profesionalismo, honestidad y con vocación de servicio, para 
garantizar a las y a los michoacanos, el derecho humano a la identidad.   
 
Michoacán previene, sanciona y combate la violencia de género: Seimujer  
Mediante acciones integrales y efectivas, en Michoacán se previene, sanciona y combate 
la violencia de género, manifestó la secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las 
Mujeres Michoacanas, Carolina Rangel Gracida. “Por primera vez, contamos con 
programas insignia que se ejecutan de manera coordinada e interinstitucional con otras 
dependencias y que, además, tienen recursos asignados tanto para su operación, como 
para el apoyo directo de las beneficiarias, lo que contribuye de manera efectiva en el 
combate a la violencia de género”, explicó. 
  
Buscas empleo? Empresas ofrecerán 300 vacantes en el Festival Jalo 
Si estás buscando trabajo el Festival Jalo se convertirá en una opción para encontrarlo a 
través de la feria del empleo que se llevará a cabo los días 20 y 21 de octubre en el Centro 
de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo), donde se ofertarán más de 300 
vacantes labores. En colaboración con el programa Jalo al Jale del Instituto de la Juventud 
Michoacana (Ijumich) y el Servicio Nacional de Empleo (SNE), empresas estatales y 
nacionales pondrán a disposición de las juventudes puestos de trabajo en distintas áreas, 
solo necesitas llevar tu currículum vitae y solicitud de empleo elaborada, de 9:00 a 16:00 
horas. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 
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En un mes, derrochó Alfonso 55 mil pesos en Facebook, para publicitar seguridad en 
Morelia 
Con un sueldo de 101 mil 534 pesos como asalariado del Ayuntamiento de Morelia, el 
alcalde Alfonso Martínez Alcázar invirtió, tan solo en septiembre de este año, 127 mil pesos 
en publicidad pagada en la red social de Facebook, lo equivalente al sueldo promedio de al 
menos 8.5 policías municipales, ya que cada uno percibe alrededor de 15 mil pesos. Esto, 
sin contar las cuentas que tiene en Instagram, X y TikTok, donde también paga para 
publicitar su imagen.  
 
No hay permisos para ampliar horarios en antros y bares: Yankel 
El secretario del ayuntamiento,Yankel Benítez Silva, señaló que por lo que resta del año el 
municipio no otorgará a antros, bares y similares autorizaciones para la ampliación de 
horarios de funcionamiento. Indicó que en promedio los negocios de este giro deben cerrar 
sus puertas, sin ofrecer atención a los usuarios, a las 03:00 horas. Por tanto, en fechas 
festivas y con repunte en afluencia de paseantes, visitantes y turistas se tiene la captación 
de solicitudes para extender el servicio hasta las 04:00 o 05:00 horas. 
 
Morelia requiere revisión de rutas del transporte público 
Morelia requiere de la revisión del esquema con que operan las rutas del transporte público, 
ante el crecimiento de la ciudad y el aumento de la densidad poblacional, especialmente en 
las colonias periféricas del municipio. El dirigente de la Ruta Gris, Fernando Orozco 
Miranda, señaló que las reformas en la normatividad referente al transporte público no se 
han acompañado por acciones tendientes a eficientizarlo para los usuarios, los 
concesionarios y los operadores.  
 
Municipio solicitará 160 mdp como deuda a corto plazo 
Serán alrededor de 160 millones de pesos y no los 260 mdp que se habían aprobado por 
parte del Cabildo Municipal, el recurso que se solicitará para la atención de obras 
prioritarias, anunció el tesorero municipal, Héctor Gómez Trujillo. El funcionario municipal, 
explicó que no es necesario que se utilice todo el recurso que fue aprobado por el cabildo, 
ya que únicamente se busca equilibrar la falta del Fondo de Aportaciones Estatales para la 
Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum), mismo que asciende 
a 110 mdp y algunas participaciones federales. 
 
Ojalá que la política no doblegue a la Universidad Michoacana: Alfonso Martínez 
El Ayuntamiento de Morelia no fue invitado a la ceremonia de aniversario de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo y por ello no hubo representante oficial en su evento 
realizado este fin de semana, puntualizó ante los medios de comunicación, el Alcalde 
Alfonso Martínez Alcázar. Luego de la ausencia notoria de autoridades municipales a dicho 
acto, el edil puntualizó que no se recibió invitación oficial y por ello no acudieron, sin 
embargo atribuyó el hecho a un posible descuido de las áreas responsables de convocar.  
 
En un mes, culminan obra gris del Centro Administrativo de Morelia  
En alrededor de un mes, se prevé la culminación de la obra gris del centro administrativo 
de Morelia, en las instalaciones de la antigua terminal de autobuses, señaló Juan Fernando 
Sosa Tapia, secretario de Obras Públicas. Explicó que hacia finales de noviembre se tendrá 
la terminación de la obra gris del inmueble que habrá de albergar oficinas de dependencias 

https://www.morelia.gob.mx/
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e instancias municipales con alta afluencia de usuarios. Enseguida, comenzará la 
realización de los interiores y los acabados. 
 
Morelia tendrá situación crítica por escazez de agua para 2025 
Aunque esta situación podría prevenirse con la atención puntual del cuidado del agua, los 
encargados del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento 
(OOAPAS), refieren que es necesario que se comience a atender el tema, antes de que se 
continúe presentando la desaparición de más pozos. Y es que en los próximos dos años, 
al menos 20 pozos de agua en Morelia dejarán de surtir el líquido a las colonias de la 
ciudad, así lo anunció el subdirector de Distribución del Organismo Operador de Agua 
Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), Francisco Servín Barriga.  
 
Centro administrativo de Morelia operaría en febrero 
Un avance promedio de 80 por ciento presenta la obra civil de lo que será el centro 
administrativo de Morelia, dio a conocer el secretario de Obras Públicas, Juan Fernando 
Sosa Tapia. Indicó que los bloques sur, poniente y oriente registran 100%, mientras que el 
bloque norte alcanza 60% La expectativa es que en alrededor de un mes más se podrá 
concluir la obra civil, para enseguida iniciar los interiores y acabados.  
 
Miss Catrina México reunirá a poco más de 20 participantes 
Poco más de 20 participantes estarán presentes en la segundo edición del Miss Catrina 
México, mismo que se llevará a cabo este próximo 21 de octubre en la casa de la Cultura. 
Fue la secretaria de Fomento Económico del municipio, María Guadalupe Herrera Calderón 
quien señaló que se espera una afluencia de poco más de 400 personas, mismas que 
podrán disfrutar de este evento.  
 
Disminuyen quejas por sonido alto en Morelia 
El secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva indicó que en los últimos dos 
meses, se ha presentado una disminución de quejas por ruido en la capital michoacana, 
luego de que se tuviera las revisiones permanentes en antros y bares por parte de la 
dirección de Inspección y Vigilancia. El funcionario municipal explicó que mientras en los 
ocho primeros meses del año, se tenían hasta 20 quejas mensualmente, desde septiembre 
y a la fecha ya únicamente se reciben al menos cuatro quejas en torno a este tema. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
UMSNH y el IEM se alían para fortalecer la democracia en Michoacán 
Con el objetivo de fortalecer el convenio marco de colaboración y coordinación 
interinstitucional para la realización de capacitaciones, talleres, pláticas, difusión e 
intercambio de información, así como la realización del servicio social entre el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM) y la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH), este día, autoridades de ambas instituciones se reunieron para analizar el 
fortalecimiento de las acciones de colaboración en beneficio de la juventud michoacana.  
en la sede del IEM, se abordaron temas en materia de educación cívica, formación 
democrática, en fomento de la participación ciudadana, así como la promoción del voto del 
alumnado universitario.  
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A 11 años de intervención en normales, estudiantes se manifiestan en Morelia 
Han pasado 11 años desde la intervención en tres de las escuelas normales de Michoacán: 
Rural Vasco de Quiroga (Tiripetío), Indígena de Michoacán (Cherán) y CRENAM (Arteaga). 
Hoy, estudiantes normalistas recuerdan el episodio y se manifiestan en Morelia. Fue la 
madrugada del 15 de octubre de 2012 cuando elementos de seguridad irrumpieron en las 
escuelas normales; al interior, los jóvenes tenían varias unidades de transporte público y 
vehículos comerciales retenidos; los reportes de seguridad, indican que también había 
varios tipos de artefactos explosivos y “bombas molotov”. 
 
Serán 350 maestros dados de baja en Michoacán  
Por no justificar su ausencia en las escuelas, se inició un proceso para dar de baja a casi 
350 docentes, luego de no ser reconocidos en su lugar de trabajo, señaló la secretaria de 
Educación del Estado Gabriela Molina Aguilar. En un comunicado se informó que precisó 
que tras detectarse que poco más de mil docentes no se ubicaban en las escuelas, se les 
informó que el pago sería directamente en las oficinas centrales y solo acudieron a aclarar 
su situación, 688 del total.   
 
Proyecta SEE presupuesto 2024 similar al del presente año 
Gabriela Molina Aguilar, titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), adelantó 
que, con miras al 2024, la dependencia a su cargo proyecta un presupuesto similar al que 
ha venido manejando en el presente año. En ese sentido, adelantó que el ordenamiento 
administrativo que se ha trabajado en la dependencia permitirá continuar con los ahorros y 
contar con mayor eficiencia en el gasto.  
 
SEE, segunda dependencia estatal en crear su Código de conducta 
Con la finalidad de fortalecer el respeto y los valores de la institución, fomentando la ética 
de las y los trabajadores en el servicio educativo, la Secretaría de Educación del Estado de 
Michoacán (SEE), es la segunda dependencia estatal en consolidar su Código de 
Conducta. La secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, reconoció la labor e interés 
de las y los integrantes del Comité de Ética, quienes tuvieron la responsabilidad de elaborar 
este documento, y que trabajan para reforzar las buenas prácticas al interior de la 
dependencia y en la promoción de valores. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Aplicarán vacuna Covid de manera cíclica en Zamora-Jacona 
La vacuna COVID será considerada ya como normal y estará disponible en los centros de 
salud de la Jurisdicción Sanitaria cada temporada, señaló la jefa de esta jurisdicción 
Guadalupe Ortega Tiburcio durante el arranque del proceso de vacunación en la zona 
conurbada Zamora-Jacona. La funcionaria estatal de salud destacó que se contempla 
la aplicación de 120 dosis en el municipio de Jacona en tanto que en las secciones Valencia 
de Zamora 100 dosis y 60 dosis en la sección Galeana de la misma ciudad.  
 
Ortodoncia gratis para niños, en Jornada de Salud Bucal de Morelia, próximo 26 y 27 
de octubre en Clínica Municipal Poniente 



 
 
 
 

                                                               17 de octubre de 2023 
Durante la próxima Jornada de Salud Bucal de Morelia, que se llevará a cabo el próximo 26 
y 27 de octubre en la Clínica Municipal Poniente, se entregarán 20 tratamientos de 
ortodoncia a menores. Ello lo anunció el titular del Centro de Estudios Odontológicos 
Gnathos, Ricardo García Cuevas, y el director de Instituto Municipal de Salud, José 
Munguía Magaña, quienes resaltaron que este tratamiento dura varios años y que su valor 
estimado es de 50 mil pesos. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Decomisan 11 máquinas tragamonedas y droga en un local del libramiento de 
Morelia; hay 2 detenidos 
Resultado de un cateo realizado por personal de la Fiscalía General del Estado de 
Michoacán (FGE), con apoyo de la Guardia Nacional (GN), fue asegurado un inmueble por 
su posible relación en conductas ilícitas y se detuvo a dos personas en el municipio de 
Morelia. En atención a una denuncia por posibles conductas constitutivas de delito en un 
inmueble ubicado en Periférico Paseo de la República, de esta ciudad capital, personal de 
la Unidad Contra el Robo al Transporte de la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos de Alto Impacto, llevó a cabo los actos de investigación que permitieron reunir datos 
de prueba para solicitar la respectiva orden de cateo, misma que fue obsequiada por el 
Juez de Control.  
 
Sujeto se arroja de lo alto de túnel del Distribuidor Vial Salida a Quiroga, en Morelia 
Desconocidos son los motivos que impulsaron a un hombre a arrojarse de lo alto de uno de 
los túneles del Distribuidor Vial Salida a Quiroga, al poniente de Morelia, informaron 
autoridades policiales, las cuales agregaron que el individuo quedó lesionado. El hecho 
ocurrió la tarde de este lunes en las cercanías de la colonia La Quemada. Unos 
automovilistas vieron tirado al susodicho e inmediatamente lo auxiliaron para evitar que los 
vehículos lo atropellaran. 
 


